

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además gratis una edición, a los obreros.

Cuando los sucesos lo requieren publica también suplementos.

Oficinas:
San Francisco, 32 y Valenzuela.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes . . . Ptas. 1'50
Provincias, trimestre . . . € 5 00
Número del día 10 céntos. Atrasados, 25. Suplemento 5 céntos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LO DESCONOCIDO

Se suele decir y hoy más que nunca para aceptar determinadas verdades, ó para negar otras que estén fuera del dominio vulgar, la conocida frase de: "lo he visto con mis propios ojos," y el que tal afirmación cree esta es una verdad indiscutible y que el sentido de la vista basta para dar una explicación detallada y manifiesta y precisa de lo que nos rodea y de lo que sabemos ó queremos saber.

Existe en buena filosofía modernista, lo desconocido que se puede llegar a conocer y lo desconocido, para lo cual jamás se descenderá el velo que lo cubre.

A cada paso se están descorriendo velos misteriosos ante nuestras miradas: á cada instante estamos viendo verdaderos prodigios y especialmente en el terreno científico: estos son desconocidos que se pueden ver y al mágico conjuro de los sabios aparecen, causándonos admiración profunda.

Por esta causa, los que presumen de espíritus fuertes, dicen que para aceptar un hecho hay que verlo, para que una verdad que se sostiene se confirme, hace falta que se presente desnuda á nuestra vista, prestándose al análisis y al examen.

Estas manifestaciones inexactas desde luego, pero que apoyan y defienden ciertas escuelas, van con un fin determinado, se inspiran en las ideas de saña y de combate que hoy imperan contra las verdades religiosas.

No debe creerse en Dios, porque no se vé.

No debe creerse en la electricidad porque tampoco la hemos visto nosotros, ni han logrado aprisionarla en un frasco, diciéndole á todo el mundo: esta es la electricidad, esa fuerza maravillosa.

Dios no se conoce lo mismo que la electricidad, más que por sus efectos y pertenece su pura esencia cuyos atributos reverenciamos, al desconocido que jamás podrá ser analizado por el hombre.

De estos desconocidos, velados siempre á la inteligencia humana, no nos hablará nunca el análisis sino la fé salvadora que todo lo significa y eleva.

Varias noticias telegráficas

Madrid, 4.

La peste

En Londres han aparecido casos de peste bubónica.

Parece que la importaron las ratas.

A bordo de los vapores fondeados en el Támesis recogieron numerosos atacados.

Se han adoptado energías medidas de precaución.

La huelga de Sabadell

Dicen que hay tranquilidad absoluta en Sabadell.

Suspendióse el mitin anunciado.

Respecto de los obreros de Tarrasa hallábanse celebrando un mitin y predominaba el deseo de no ir á Barcelona.

Es inexacto que salieran tropas para Barcelona.

Respecto á Zaragoza, celebraron reunión los patronos y los huelguistas.

Los obreros transigían con la jornada de once horas.

Los patronos sólo conceden dos reales de aumento á los obreros que vienen trabajando hace mas de diez años.

Preparando tropas—Actividad

Zaragoza: Hay gran actividad en la Capitanía y Gobierno militar celebrando entrevistas las autoridades militares debido á telegramas de Canalejas y Aznar preguntando por las fuerzas disponibles en caso de que las necesite el general Weyler.

Circula rumor de que los Lanceros de Gerona marchan á Barcelona.

Los coroneles han recibido órdenes de que oficiales y tropa pernocten en el cuartel en traje de marcha.

Hay preparados trenes.

Más de Sabadell

Barcelona. El presidente de la Federación obrera de Sabadell ha visitado al Gobernador para pedirle autorización para celebrar mañana un mitin de huelguistas y acordar suspender el éxodo de Barcelona.

Se intentó pedírsela al alcalde y este negóse á recibirla.

La actitud del alcalde puede tener graves consecuencias por desconocer que los obreros tomaron el

acuerdo de suspensión y querían el mitin para explicar el fundamento de esta suspensión y acordar la vuelta al trabajo.

Los obreros no instian á fin de que quedara el conflicto igual que antes de declarar la huelga general.

NOTICIAS DIVERSAS

Navegación.

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «M. L. Villaverde», salió el jueves 2 de Valencia para Alicante.

El «Ciudad de Cádiz», salió el jueves 3 de Vigo para Cádiz.

El «León XIII», salió el miércoles 2 de Montevideo para Tenerife.

La empresa del Principal ha recibido telegrama de la compañía Palma-Reig, manifestando la imposibilidad de venir á Cádiz, por ahora.

El negocio estaba arreglado y tirados los anuncios, que hoy iban á colocarse en los sitios de costumbre, según dijimos.

Nada se sabe de las repentinas causas de este cambio de propósitos de la compañía.

Con este motivo, ha vuelto á hablarse de la posibilidad de que la compañía juvenil de ópera y opereta actúe en el Principal, y no en el Gran Teatro.

No hemos podido confirmar la exactitud del rumor; de todos modos es seguro que aplaudamos en Cádiz á la simpática formación Italiana.

Ayer tarde á las cinco ocurrió un hundimiento de importancia en las obras del antedique de la Carraca.

Comprende el hundimiento desde el puente de paso del tercer dique al antedique en construcción.

No ocurrieron desgracias, mas lo acaecido interrumpirá la marcha de las obras.

Se dice que para la segunda quincena del mes actual abrirá de nuevo sus puertas el Teatro Cómico con una excelente y completa formación de zarzuela chica á cuyo frente se pondrá un popular actor, muy aplaudido en aquella escena.

POR TELEGRAMA

Madrid 3; 11'30 n.

De Sabadell—Acuerdos graves de un mitin—Créese que no se cumpliran — Tendencias anarquistas.

Sabadell: Hay gran alarma en vista del carácter revolucionario del mitin celebrado ayer, en el cual acordóse que si el viernes no se soluciona nada de la

huelga, el sábado estarán todos los obreros á las nueve de la mañana en la carretera para marchar á Barcelona y estar allí á la hora de la salida de las fábricas.

Si á los obreros se les atropellara en esta excursión, el acuerdo es de pasarse en huelga general revolucionaria en toda España.

Terminado el mitin reuniéronse las autoridades locales acordando enviar á Barcelona un extracto del mitin.

Es creencia general que no se realizarán los acuerdos del mitin, demostrándolo que entraron hoy al trabajo 224 obreros más que ayer, trabajando actualmente 1.230 obreros desiguales por los acuerdos, por creerlos de tendencias anarquistas.

Tranquilidad

Hoy existe tranquilidad en Sabadell.

Las tiendas están abiertas.

Patrulla la benemérita.

En libertad

Se ha libertado al obrero metalúrgico José Mercade, detenido con motivo de la explosión de una bomba en la calle Bogader.

Patronos y obreros—Una reunión—Hubo acuerdo.

En el despacho del gobernador reuniéronse patronos y obreros lampareros y hojalateros.

Perniciosa propaganda

Ha sido detenido el anarquista Miran de por repartir hojas de propaganda antimitaristas.

Contra maestre herido

Ferrol: Al ser descargada una plancha de acero para la construcción del acorazado «España» se rompió un aparato, que alcanzó al contra maestre mayor de la Armada, ya retirado, Feliciano López, que dirigía las operaciones.

Moribundo se le condujo á la enfermería.

Los obreros se salvaron milagrosamente.

El suceso ha impresionado tristemente, por ser el contra maestre muy querido del Cuerpo de la Armada.

Telegrama interesante

París: «L'Exho» publica el siguiente telegrama de Madrid:

«Acabo de saber por un origen particularmente autorizado que las negociaciones entre el Gobierno español y El Mokri están á punto de terminar de un modo satisfactorio.

Canalejas y García Prieto han buscado por todos los medios posibles que se llegue á tal resultado, esforzándose por conciliar los intereses y los derechos de las Potencias interesadas con los intereses y los derechos de España.

Por otra parte, recordárase que en varias ocasiones ha declarado Canalejas que no deseaba seguir una política de aventuras y que pasara lo que pasara, sería consultado el Parlamento.

La controversia seguida en este momento en Madrid se refiere á la cifra de la indemnización que España reclama de Marruecos.

Creo saber que, de común acuerdo, esa cifra será fijada en 70 millones.

De ellos, 25 serán pagados por el Maghzen en dinero.

El resto será satisfecho mediante la cesión de ciertos territorios del Rif, ocupados actualmente por las tropas españolas.

Se me ha dicho, además, que tal vez García Prieto obtenga del Mokri algunas pequeñas compensaciones territoriales en Ceuta. Pero esto no es seguro.

Francia é Inglaterra han sido puestas al corriente, del modo más cordial, de estas negociaciones.

En España nadie quiere la guerra; pero si por un azar las negociaciones fueran rotas—lo que no es de temer hoy,—el Gobierno español veríase, sin embargo, en la obligación de cuidar, por dignidad, de la salvaguardia de sus derechos.

Es natural que la paz sea considerada aquí como una necesidad, porque en caso de conflicto hispanomarroquí, el Gobierno tendría que hacer frente á dificultades, tanto interiores, como exteriores.

Averías en alta mar

Palma de Mallorca: A causa de haber experimentado la rotura de la excéntrica y del vástago de la bomba del vapor «Lulro», que debía llegar de Ibiza al amanecer, no ha arribado hasta la una de la tarde.

La avería sufrió la el vapor en alta mar, por lo cual ha tenido que verificarse la travesía valiéndose de las velas.

Reinaba marejada y mar gruesa, y al tener noticias en éste de la situación del «Ludio» salió de este puerto el vapor «Palma» para traerlo á remolque.

Honduras

Washington: Se agrava la situación de Honduras, donde ocurren frecuentes desórdenes públicos.

Se ha declarado el estado de sitio en todo el territorio.

La agresión de ayer en Barcelona.

Barcelona: Los heridos en la agresión cometida ayer por los obreros huelguistas son Manuel Hidalgo que resultó con un muslo atravesado, Ramón Daz que tiene una pierna atravesada también, y Julio Rivas que recibió un balazo en la región lumbar.

Ruvasa está gravísimo.

Curtidores

Palma de Mallorca. En reunión de los obreros curtidores acordaron volver á la huelga visto no se les concede las 9 horas de trabajo.

Tranviersos y zapateros

Zaragoza: La huelga de los tranviersos sigue igual.

Reunió: onse los representantes obreros con los de la empresa para buscar una solución.

Amenazan con declararse en huelga los zapateros.

Huelga revolucionaria - Plan de los instigadores.

Canalejas conferenció por teléfono con Weyler y el gobernador civil de Barcelona, Muñoz, sobre la huelga de Sabadell que los instigadores de la misma intentan hacer revolucionaria.

Los agitadores acordaron celebrar una manifestación en Barcelona, yendo por la carretera con banderas rojas.

Los anarquistas de Barcelona habían acordado salir á esperarles y cometer actos de violencia.

También pretendían extender la huelga á Tarrasa y otras poblaciones, pues el acuerdo del Congreso obrero de Barcelona, era declarar la huelga revolucionaria en todo Cataluña.

Propósito de envío de fuerzas—

Contestación de Weyler—Medidas adoptadas.

Canalejas, en su conferencia con Weyler, ofreció enviar hasta 15.000 hombres si era preciso para mantener el orden.

Weyler ha contestado que contaba con medios suficientes para impedir la celebración de la manifestación.

Además están encarcelados los instigadores del movimiento.

Lo que dice el jefe del Gobierno.

Creo Canalejas que se impondrá el bien sentido, pero en caso de que insistan los anarquistas se resignará y habrá un día desagradable.

Los ingresos municipales - Los Consumos.

Cobián me ha dicho que no se leerá mañana en el Congreso el proyecto sobre haciendas municipales, como se aseguraba.

La cuestión de consumos sigue á la orden del día.

Por apremios del tiempo destinado á ruegos y preguntas, se aplaza hasta mañana la interpelación de Azcárate, en que solicitará del Gobierno que se prorogue por tres meses el arriendo de consumos para dar lugar á la comisión del Ayuntamiento de Madrid, á que prepare una solución aceptable.

Hoy insistía Canalejas en que el Gobierno quiere la transformación inmediata de los consumos pero que sea gradual.

A lo que no estoy dispuesto—agregaba—es á consentir la alteración del orden que con todo el tiempo necesario será reprimida con grande energía.

Si en Madrid la campaña de consumos se aprovecha por los políticos para alborotar no se les consentirá.

Revolución que estalla

Washington: Ha estallado la revolu-

CACAO SUCHARD
EXCELENTE DIGESTIVO
DESAYUNO MUY APRECIADO
DE VENTA EN TODAS PARTES
AGENCIA GENERAL, PUERTA DEL SOL 5, MADRID

EMULSION LAPAL

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. Es única. Farmacias y Droguerías

ción en Honduras al mando del General Valladora.

Se ha proclamado el estado de sitio.

Cuadrilla de ladrones

León: El vecindario muéstrase alarmado por los frecuentes robos de una cuadrilla de ladrones.

Estos, en el día de ayer, robaron en tres casas.

No fuman psra tener escuelas

Giner de los Rios enseñaba esta tarde en el Congreso, un telegrama que le ha sido dirigido desde el pueblo de Torre del Mar (provincia de Málaga), el cual dice que el acuerdo de los vecinos de no fumar, produjo en el primer mes 90 pesetas.

Han pedido á Giner que solicite de Burell el nombramiento de un maestro á quien se le entregará aquel haber mensual.

Huelga por falta de cadáveres

Berna: los alumnos del segundo año de la Facultad de Medicina se han declarado en huelga como protesta por la falta de cadáveres para estudiar la técnica anatómica.

Desgracia por imprudencia

Bilbao: Alejandro Elorrieta, de once años, jugaba en Leyna con una granada de las que se emplearon en la última guerra civil.

Encontrala removiendo los escombros en el campo y la aplicó una cerilla, produciendo terrible detonación.

Un pedazo se le incrustó en la frente, matándole.

Un muerto

En la mina Galcanes, Faustino Gozals de 19 años, engrasaba un engranaje.

La maquinaria cogióle, despedazándole.

A votar

Apruébase la totalidad de la ley del candado y el artículo único.

Se admite una enmienda del barón de Sacro Lirio, fijando en tres años la duración de la Ley.

El arzobispo de Zaragoza anuncia que los prelados votarán en contra del proyecto.

Luchas intestinas

Tánger: Los raisulistas procedentes de Alkara atacaron á los revoltosos derrotándolos.

Después hubo fuerte combate: en ambas partes muchas bajas.

Partes de Huespedes, Talonarios de Vales y Recibos de casa y Loteria en la imprenta de este periódico.

TIPOGRAFIA MODERNA
Rosario, 6 y Beato Diego de Cádiz, 1 dup.

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.



Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de éste vicio, aun contra su voluntad. Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del interperante. **MUESTRA GRATUITA.** Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escribe hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser tambien obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á: **COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres 84** Depósitos: en Cádiz: Farmacia de Matute Plaza Isabel II 2.—Farmacia de José Hohr, ánovas del Castillo, 37.—Droguería de Ramón E. Casal, Aranda, 2 y Fernán Caballero, 12.—En La Línea: Farmacia de Andrés Ruiz, Olavel, 20.—En Sanlúcar de Barrameda: Farmacia de M. Amores Rebollo.—En San Fernando: Farmacia de José Bada, Constitución, 154.